
《ロータリーソング》
〇　それでこそロータリー

《ゲ ス ト 紹 介》
〇　特定非営利活動法人
　長野県NPOセンター
　事務局長　阿部　今日子様

〇　交換留学生
　ステラ・ベロニカ・ハッティンガーさん

《会 長 報 告》
〇　瀧川副会長
　前回はオンラインでしたが、副会長とし
て二回目の会長代行になります。本日は、
長野県NPOセンター阿部今日子事務局長様
に卓話をご快諾戴きました。その前座で恐
縮ですが、会長報告代行をさせて戴きます。
　今回は前回の「長野県の名字」に引き続
き、長野に来て気になったことシリーズ第
２弾として、「長野県の横断歩道事情」に
ついてお話します。このテーマで先ず避け
て通れないのは、何と言っても「歩行者が
立つ横断歩道での車の停車率日本一、しか
も停車率８割を超える断トツの１位」で
しょう。この事は長野に来る以前から知っ
ていましたが、来てみて「本当だ」と驚い
たのを覚えています。更に驚いたのは、車
が停車するだけでなく、横断歩行者はお辞
儀をしながら横断歩道を渡っているではあ
りませんか。これぞ全国に名を馳せたる「教
育県長野」だ、と合点したものでした。「長
野県人は人の目を気にするから」と自虐的

にしたり顔で講釈をたれる長野の方もい
らっしゃいますが、人の目を気にするのは
地方はどこもそうでしょうし、そもそも日
本人の国民性ですから、やはりこれは良く
言われる「律義で真面目で誠実、礼儀正し
い県民性」の表れだと思いますし、「教育
県長野は過去のこと」とおっしゃる長野の
方が多いですが、少なくとも横断歩道事情
に関しては「教育県長野」は確実に活きて
いる、と言って良いと思います。皆さんは
この横断歩道停車率「断トツ１位」を、ど
のように解釈されていますか？
　もう一つ横断歩道のことで、長野の方は
案外気付いていない様ですが、スクランブ
ル交差点がやたら多いですね。中央通り添
いに住み出した当初は人通り、観光客が多
い通りだからだろう、と思って納得しよう
としていましたが、駅から善光寺さんまで
５か所もあるし、学校の近くにあるのはま
だ分からないでもないですが、どうしてこ
こに？と思う様な人通りの少ない小さな交
差点でも、長野県じゅうで遭遇します。そ
こで、千野会長よろしくネット検索してみ
ると、2017年のデータですが、全国にスク
ランブル交差点は876か所あり、やはり長
野県は全国一位の165か所、続いて大阪156
か所、愛知81か所、神奈川55か所、東京50
か所、千葉49か所で全て大都会圏、一方、
山形、富山、鳥取、鹿児島は１か所のみ、
栃木、香川、高知に至ってはスクランブル
交差点は無いそうです。スクランブル交差
点と言うと渋谷の様な横断時間のかかる大
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きな交差点をイメージする東京者にしてみ
ると、スクランブル交差点は歩行者も自動
車も待ち時間が長くなるだけで、人も車も
渋滞するだけなのに、と思うのですが、「我
慢強い県民性」だからなのでしょうか。ち
なみに交通管理者に言わせると、スクラン
ブル交差点は、渋滞はするけれど歩行者安
全保護と言う原理原則に即した「歩車分離
式交差点」の中でも最も理想的な形態だそ
うです。とすると、原理原則を重視する「理
屈っぽい県民性」の成せる業かもしれませ
んし、もしかしたら、この「理屈っぽい県
民性」は歴史文化風土から来ているのかも
しれませんが、「教育県長野」の名残りか
もしれませんね。
　更に、最近長野で車を運転するように
なって気付いたのですが、長野にはスクラ
ンブル交差点だけでなく、この「歩車分離
式交差点」もやたら多いですね。すぐそこ
の県庁前の交差点もそうです。歩行者も自
動車も赤信号の時間が長く青信号が短いの
で、イライラ待って慌てて渡ることになり
ます。歩行者、特に高齢者の方には辛い交
差点だと思ったりしますが、所謂「松本走
り」は松本に限らず県全体に多いからと
か、自転車感覚で運転する軽自動車が多い
から、と言う話も聞いたことがあります。
皆さんはどの様に感じていらっしゃるので
しょうか？
　以上、長野に来て気になったことシリー
ズ第２弾「長野の横断歩道事情」でした。

《幹 事 報 告》
〇　次週３1日の例会は理事会の決定により休
会となりますので、お間違いの無いようよ
ろしくお願いいたします。

《出 席 報 告》
本　日 出　席 欠　席 出席率
会員数56名 25名 ３1名 44.64％
前々回　５月10日 訂正出席率　65.３8％

《委 員 会 報 告》
〇　神津会員サービス委員長
　先週例会をお休みしてしまいましたの

で、本日ご報告させていただきます。
　５月1３日（土）市内６RC親睦合同ゴル
フコンペに千野会長に「サムライイース
ト」と名付けていただいた８名で参加して
まいりました。団体戦は上位５名のネット
スコアの合計で優勝は長野北東RC様で２
連覇、個人優勝も長野北東RCの加藤さん
でこちらも２連覇でした。当クラブは去年
５位、今年は４位でした。来年は３位目指
して皆で頑張っていきたいと思います。日
程が決まりましたらゴルフをされる方はす
ぐ予定に入れていただきたいと思います。
出場された皆様ご協力ありがとうございま
した。

《本日のプログラム》
〇　特定非営利活動法人
　長野県NPOセンター
　事務局長　阿部　今日子様
　「100年先も暮らしたい長野へ
　　　　　　　地域の人々と共に」

《６月７日のメニュー》
（利休弁当スタイル）
・コンビネーションサラダ
・チキン南蛮　タルタルソース
・鯵柚庵焼きと茄子田楽　・もずく酢
・豆ごはん　味噌汁　漬物
・ほうじ茶プリン

《６月７日のプログラム》
〇　クラブフォーラム

＝次週例会予告＝
６月14日（水）理事会の決定により休会

《６月21日のプログラム》
〇　最終例会
　18：00～　例会　　18：３0～　懇親会
　ホテル国際２１「芙蓉の間」


